

Infrastructures et environnement

Notre vision

Consciente des nombreux défis qui l'attendent en matière d'infrastructures, la Commune mène actuellement un important travail d'actualisation et de planification. Ce travail s'inscrit dans une volonté de tendre vers plus de durabilité dans chacune de ses actions, à tous les niveaux, tant individuel que commun.

Elle planifie les réalisations nécessaires afin de garantir l'approvisionnement en eau de sa population, assurer le traitement de ses eaux usées et la valorisation de ses déchets dans le respect des normes.

La Commune garantit des services adaptés aux besoins de chacun, notamment des places d'accueil pour la petite enfance ainsi que des infrastructures scolaires en suffisance et de qualité pour les familles qui choisissent notre région.

Quant à la mobilité et à l'énergie, la Commune en a fait des enjeux spécifiques et se dote de plans directeurs qui fixent les actions prioritaires à mener, dans le respect des contraintes budgétaires.

16
bâtiments
publics, dont
5 appartenant à la Bourgeoisie

8
réservoirs, dont 1 à venir en 2023



942'000 m³
traités annuellement
à la STEP (dont près
d'un tiers pour
Val-d'Illiez)

de routes communales et

54 km
de routes bourgeoisiales

de routes bourgeoisiales (y compris dessertes forestières)



Infrastructures et environnement

Nos objectifs

- Mettre à jour et développer les outils de pilotage et de planification.
- ▶ Optimiser la gestion des ressources, notamment afin d'assurer l'approvisionnement de base de la population et un traitement adéquat des eaux et des déchets.
- ► Mettre aux normes, agrandir et moderniser les infrastructures publiques.

▶ Intégrer des principes en matière de mobilité, d'énergie et de biodiversité dans l'action communale.

Quelques-unes de nos réalisations à la mi-législature

Introduire des lignes MobiChablais Monthey-Chenarlier-Propéraz

Constituer une Commission énergie et développement durable

Mettre en service l'agrandissement et l'ultrafiltration des réservoirs du Géant et de Chenarlier, ainsi que la liaison Troistorrents-Chenarlier

Finaliser une convention pour un service de conseil en énergie et développement durable, en collaboration avec la Ville de Monthey





Infrastructures et environnement

Quelques projets en cours

Rendre les arrêts de bus accessibles aux personnes en situation de handicap

Mettre à jour le plan général d'évacuation des eaux, le plan directeur de distribution d'eau potable ainsi que le plan des équipements

Participer au projet cantonal de mobilité douce cyclable pour le Chablais

Se doter d'un plan directeur mobilité ainsi que d'une politique de stationnement pour nos villages

Collaborer avec les services cantonaux pour la réalisation de trottoirs et la sécurisation

de divers carrefours et

tronçons routiers

Se doter d'un programme de politique énergétique

Elaborer un concept nature et paysage

Mettre en place une comptabilité énergétique des bâtiments

> Réaliser l'assainissement du stand de tir aux pigeons

Etudier les possibilités d'augmenter le nombre de places en nurserie ainsi que la création d'une crèche communale à Morgins

Revitaliser et valoriser le secteur

> Mener une étude pour le développement de nos infrastructures publiques, comprenant les structures d'accueil de l'enfance, l'école et l'EMS

Proposer un service de conseils en énergie à la population

Participer au projet intercommunal d'une STEP unique (Futurostep)

Etudier les possibilités d'extension du chauffage à distance de Troistorrents

